

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

SEMENARIO CATÓLICO.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

EL APOSTÓLADO SEGLAR.

Con este título ha publicado el Balmes popular, Sardá y Salvany, un precioso libro que deseáramos ver en manos de todos los católicos seglares.

Teniendo presente el autor aquella sentencia del Espíritu Santo: «A cada uno encargó Dios el cuidado de su prójimo» (a), trata en el citado libro, de la manera luminosa con que él sabe hacerlo, las obligaciones de los fieles respecto á la propaganda del bien en frente á la horrible y no interrumpida propaganda del mal, que con tanto ahinco y tesón están haciendo en nuestros días los hijos de las tinieblas.

Por vía de muestra vamos á copiar uno de sus capítulos, el que se refiere al periodismo, que dice así:

«De la misión especial del periodismo en la propaganda católica.»

«Mucho mal se ha dicho del periodismo, no tanto empero como merece esta moderna y tan encomiada y casi divinizada institución. Periodistas somos, que no lo podemos ni queremos negar, y sin embargo no nos pesaría dejásemos de publicarse todos los periódicos, el nuestro inclusive. Ni como cristianos que somos, gracias á Dios, ni como filósofos, ni como literatos, que por desdicha no somos, podemos simpatizar en manera alguna con esa invención digna de nuestro siglo, que es á su vez muy digno de ella, y con la cual no salen favorecidas ni las públicas, ni las domésticas ni las privadas costumbres, ni enaltecida la verdadera ciencia, ni ilustradas las artes y letras, ni siquiera mejorado el idioma. Cuando se estudien un día á buena luz todas las causas y concausas de nuestra actual decadencia en los ramos indicados, no dejará de comprenderse entre ellas por el severo fiscal al malhadado periodismo.

Sin embargo, el periódico es hoy día una necesidad, y aunque la tesis nos obligue á pedir á Dios su desaparición completa, la dura hipótesis, no obstante, nos fuerza no solamente á aceptarlo, si que también á trabajar por medio de él y á eficazmente recomendarlo. ¡Contradicción! exclamará alguno al llegar aquí. Al que esto nos eche en rostro le diremos únicamente que también fuera de desear no hubiese en el mundo espadas, ni fusiles, ni otros chismes de matar; y sin embargo hemos de recomendar mil veces el fusil y la espada, y los usamos con mucha honra, como artículos de primera necesidad. Que, pues, los malos usen tales armas para molestarlos, preciso es que hasta los más buenos y pacíficos se hagan con ellas para resistirles, sin perjuicio de abominar en su fuero interno esta ley de la necesidad que los obliga á hacer del bravo y del mafon, sin sentir simpatía alguna por tal oficio.

Hé aquí explicada la situación del propagandista católico con respecto al periodismo. Periódicos al servicio del bien ha de haber, dado que los hay ¡y tantos por desgracia! al servicio del mal. Hágase pues periodista el buen católico, cuando para eso se sienta con la vocación debida, y crea emplearse realmente con eso en trabajo de gran mérito para su alma, de gran bien para sus hermanos y de gran gloria para Dios. Tome parte con su buen fusil ó humilde escopeta en ese tiroteo continuo de avanzadas, mientras otros más dichosos baten al enemigo con máquinas guerreras de mayor alcance y potencia. Procure hacer oír sin descanso cada semana ó cada día, alta y firme su voz, sin doblegarse por la amenaza, ni enmolecerse por el halago, á fin de que vivan alerta los descuidados, despiertos los dormidos, no se duerman los despiertos, no se introduzcan en el aprisco los lobos, no cese en una palabra, día y noche sobre la brecha al sitiador.

Un periódico bien pensado y bien escrito es á la vez bandera para los buenos, lazo de unión entre ellos, núcleo para la acción, resorte para hacerla eficaz y contundente sobre el enemigo. De cuantos elementos humanos tiene el Propagandista seglar, es el de mayor efecto. La palabra es poderosísima; y de la prensa en general, pero muy especialmente de la periódica, ha dicho un sabio escritor, que es la palabra elevada á su mayor potencia. Tiene más rápida acción y más fácil y más universal difusión que el libro, á la par que efecto más duradero y carácter más permanente que el discurso.

Por esto no debe estar sin buen periódico cualquier localidad de mediana importancia, y debe procurar su creación á costa de cualquier sacrificio el buen Propagandista. Donde sea fácil redactarlo con verdaderos trabajos originales, hágase así. Donde esto no se pueda, llévese la hoja diaria ó semanal con recortes de otros periódicos sanos; pues sabido es que gran parte de lo que distribuye por esos mundos la prensa periódica, es obra más de tijera que de pluma. ¿Y qué importa eso, cuando el director no busca su satisfacción personal de literato, sino la mayor difusión de la verdad y el mayor bien de sus hermanos? Una serie de periódicos escalonados de la pequeña localidad á la mediana, y de ésta á la capital de la comarca ó de la provincia, unidos todos con quien en más alta esfera domine como desde mejor observatorio las ideas y los acontecimientos, puede llegar á constituir en toda la nación una verdadera red, como la que constituyen los nervios en el organismo humano por cuyo medio se hacen sentir en todo el cuerpo social vivas y rápidas las impresiones que se deseen, y circulen á la vez por todo él corrientes de ideas que muevan en determinado sentido inteligencias y corazones, y aun tal vez piés y brazos y manos, cuando así convenga para mayor servicio de Dios.

Como la piedra arrojada en la superficie tranquila de un estanque produce en sus aguas suave ondulación, que desde el centro se trasmite hasta las más lejanas orillas, así en una nación dotada convenientemente de multitud de periódicos sanos, se transmiten del centro á las extremidades todas las ondulaciones de la buena Propaganda con pasmosa facilidad y con incomparables resultados. Sobre todo cuando la prensa sana, hábilmente dirigida por quienes han recibido del cielo las convenientes dotes de inteligencia y corazón, procura vivir y hablar y obrar santamente federada, y con tácito ó expreso concierto para trabajar con perfecta unidad de acción y de apreciaciones.

¡Ah! no miren con desden nuestros hermanos este ramo de propaganda que con tanta preferencia miran nuestros enemigos. Un periódico es hoy día una necesidad, y suele tenerlo malo el que afecta desprecio por los mejores. Que no todos pueden ser en este mundo periodistas, evidente cosa es; pero lo es también que muchos pueden trabajar en un buen periódico sin escribir materialmente en él. Colaboradores son los que sostienen la modesta hoja diaria ó semanal con donativos ó subvenciones; los que pagan por ella la precisa suscripción; los que les mandan sus noticias y anuncios; los que la fomentan y recomiendan; los que la administran y distribuyen y convidan á leer. A todos éstos dará Dios algún día premio de verdaderos colaboradores, como por igual razón exigirá tremenda responsabilidad á los que tales oficios hubieran prestado á la prensa mala.

Hasta aquí el escritor insigne que tanto está trabajando en pró de las buenas ideas y principios, y cuyas obras veríamos con mucho placer en manos de todos nuestros paisanos, pues que unen á la solidez un gracejo inimitable.

Ahora reparen nuestros amigos la febril actividad de los sectarios del error, que valiéndose de todos los medios imaginables, y principal-

mente de la prensa periódica, procuran introducirlo en todas partes, hasta en los más apartados rincones. Reparen ese espíritu de propaganda de que están poseídos y de qué manera se mueven sin perdonar sacrificios ni trabajos de ningún género para descatozar al pueblo, y preguntando luego á su conciencia, vean si no se cumple aquí la palabra del Salvador cuando decía que: «Los hijos de este siglo son más prudentes que los hijos de la luz.»

Veán nuestros amigos que en las dos dilatadísimas provincias de Extremadura existen una multitud casi innumerables de periódicos, más ó menos hostiles á la fé católica y algunos de ellos manifiesta y públicamente declarados anticatólicos, y en este concepto prohibidos por la autoridad eclesiástica; sin que haya quien defienda la verdad más que nuestro humilde semanario. Veán esto y salgan una vez de su apatía, y decidánsese á trabajar con eficacia en defensa de la verdad desconocida y ultrajada.

No todos pueden igualmente, porque no todos tienen la misma facilidad y proporción, pero no hay uno solo de entre nuestros amigos que no pueda, al ménos, dar á leer el número á una, dos ó más personas, como lo hacen constantemente los suscritores á periódicos liberales, que tienen siempre grandísimo empeño en que otros lean su periódico. Así lograrán que las armas con que combatimos el error sean conocidas de muchos, y evitarán en no pocos el que paulatinamente vayan perdiendo la fé.

Por nuestra parte, ya lo saben nuestros amigos, no nos conformamos con escribir el periódico, del que solamente sacamos la satisfacción de contribuir cuanto está en nuestra mano al triunfo de la verdad, desenmascarando errores y poniendo en claro lo mohosas que están y lo inservibles que son las armas de nuestros enemigos, sino que procuramos además distribuir, folletos, hojas y libros; unas veces gratis, y otras á un precio que no equivale con mucho á los gastos de la impresión. Y más haríamos si nuestras fuerzas alcanzaran. Ahora mismo estamos concluyendo la encuadernación de un estudio crítico y original sobre la *Inquisición* estudio que regalaremos á nuestros suscritores, entregándolo en la capital el repartidor de nuestro semanario, y á los de fuera de la ciudad rogámoslos envíen, cuando tengan ocasión, persona de su confianza á recogerlo, porque no queremos nos suceda lo que con la *Enciclica Humanum genus* y con la pastoral placentina, que se extraviaron en el camino.

Adelante, pues, que hoy todo cristiano debe ser soldado y combatir por la verdad, según se lo permitan sus fuerzas, como vemos que lo hacen los del bando contrario. Fuera timidez y contemplaciones, porque no las tendrán con nadie nuestros enemigos el día que lleguen á obtener un completo triunfo, triunfo que con seguridad conseguirán, si los buenos se empeñan en no salir de la culpable apatía en que vejetan muchos de ellos, pero por el contrario el triunfo será nuestro de seguro si no dejamos que nos lo arrebatan de las manos; primero porque somos los más con muchísimo exceso, y segundo porque tenemos en favor nuestro la verdad, «y la verdad, está escrito, nos librará.»

Mas esta libertad no la conseguiremos, sin cooperar por nuestra parte con todas nuestras fuerzas, según estamos obligados.

VARAPALOS.

Hoy toca á *La Democracia*, que de seguro nos estará esperando porque la hemos prometido una visita, y hasta la hora presente, buena sea para todos, no pudimos cumplir nuestro compromiso.

Aunque el número á que nos referimos no pertenece á la Semana Santa, en que suelen poner-

se de acuerdo los liberales para decir á Jesus *Ave Rex*, solamente se le anticipa en un dia, puesto que se publicó en el sábado de pasion, segun reza la primera línea que dice: Badajoz 28 de Marzo. Con esto ya se dá á entender que *La Democracia* madrugó más que sus colegas y quiso hacer la funcion en la víspera, á estilo judío que comenzaba sus fiestas el dia anterior por la tarde, segun lo dirá el Sr. Arenas á quien se lo preguntate, puesto que es consumado rabino.

La Democracia hace rato viene publicando un estudio con el título de: *Enseñanza de la religion católica en las escuelas*. Título que nos llamó desde luego la atencion, y que por lo mismo hemos leído con especial cuidado lo que con él queria publicarse.

Ya en algunos de los anteriores artículos habiamos notado cierto saborcillo á humo, que nes era poco grato; pero como hay tantas cosas y tantos manjares amargos que tenemos necesidad de desleir en agua dulce, tuvimos que hacernos los suecos y dejar pasar sin su correspondiente *corrigé* las demasias democráticas, esperando entre tanto que no pasaría á mayores. ¡Esperanza vana! porque algunos entes son como el villano, del que dice el refran de Castilla, que *le dan el pie y toma la mano*.

Así el articulista de *La Democracia*, sin duda viendo que ningun reparo se hacia á los dislates de los nueve primeros artículos, fué y espetó en el décimo una série de... filosofías del calibre que vamos á ver.

Trata en él de las persecuciones religiosas, y sienta como principio inconcuso que:

«La persecucion es la mejor propaganda de las ideas, por más que las páginas de su historia escritas con sangre y repletas de crímenes sólo registran lágrimas y desolacion, tormentos y esterminio.»

¡Hombre! ¡hombre! Digo ¡mujer! ¿que está V. diciendo? Porque si llegan á leer ese número los bandidos de Andalucía estamos perdidos. Y si la sociedad toma por norma ese humanitario principio ¡agur progreso!

¡Pues no es nada lo del ojo! ¿Con que la persecucion es el mejor medio de propagar ideas? Pues por nuestra parte no hay dificultad en que se propaguen de esa manera las ideas democráticas, á garrotazo limpio, á ver si sacuden de una vez la endemia que las consume.

Y sigue:

«La historia de las persecuciones es el proceso de la humanidad, y la sancion penal de este proceso, calcada en la pena del talion, se hace efectiva por la ley de las represalias.»

¿Quiere decir eso que los mansos demócratas, si un dia llegan á triunfar por virtud de las persecuciones, aplicarán la pena del talion? Por Dios, señora, déjenos V. respirar y no nos haga pasar malos ratos con la perspectiva de una próxima felpa.

Y luego repare V. que si se convierten en perseguidores van á dar mayor vida á sus enemigos, segun aquel principio de V. de que la persecucion es la mejor propaganda. Adelante.

«En Jerusalem se fraguó la primera persecucion religiosa que levantó en el Gólgota el primer cadalso; y si aquel deicidio destruyó eternamente la nacionalidad judía, no fué sin embargo espacion bastante, porque aquel doble crimen exigia doble penalidad: el asesinato jurídico habia de purgarse mas tarde á los filos de las espadas cristianas y en las hogueras de la inquisicion, que en su fanatismo sambenitaba por lo menos.»

¡Ya pareció! ¡Ya pareció el coco! ¡La inquisicion! ¡el fanatismo! ¡el sambenito y el sambenitar! ¡Habrás visto igual facundia! ¡Que deliciosos son estos demócratas!

Ni la primera persecucion religiosa se fraguó en Jerusalem, ni el pueblo judío perdió eternamente su nacionalidad, sino por cierto tiempo, pues alguno llegará en que se junten los restos dispersos de Israel para formar de nuevo un pueblo. ¿No tiene noticia *La Democracia* de la persecucion sufrida por los judíos en tiempo de los Macabeos?

Y lo de las hogueras de la Inquisicion para purgar el deicidio ¿á quien se lo cuenta V. señora? Muy atrasados andan sus colaboradores, cuando no saben que la Inquisicion á ningun judío quemó por ser judío, ni mucho menos por el asesinato jurídico.

Siga V.

«Y cumpliéndose la ley de las represalias llegó el tiempo en que los cristianos, que tanto suspiraron por la libertad de creer y de manifestar sus creencias, habian de negarla á los demás; y apoyado por los poderes civiles levantaron una persecucion que duró muchas centurias. Tanto en una como en otra persecucion se apuraron todos los refinamientos del odio, de la crueldad y de la venganza, y por espacio de dos mil años fué el mundo el ara en que se celebraba una continua hecatombe que deshonraba á la humanidad, una tacha constante del hombre contra el hombre, en la que se destruian los cuerpos y se fortificaba el espíritu.»

Sra. *Democracia* el octavo mandamiento de la ley de Dios prohibe levantar falsos testimonios, y

no es pequeño el que levanta V. á los cristianos que jamás negaron á los demás la libertad de creer y manifestar su fé, ni por eso movieron nunca persecuciones á nadie. Los demás refiriéndose á los cristianos, con los no cristianos; ¿y podrá decir su merced democrática á cuales no cristianos persiguieron los cristianos? ¿En que tiempo? ¿en que país? Los cristianos, es decir la Iglesia, porque á ella se refiere la *Democracia*, no hizo mas que aplicar penas á los delincuentes de entre sus hijos cristianos; ni mas ni menos que la autoridad civil las aplica á los ladrones, á los asesinos, á los incendiarios y otros criminales; que siendo como son, hombres, obran sin duda en virtud de una idea, la cual idea crecerá, segun las teorías democráticas, al compás de la persecucion. ¿Cuando decimos que están de enhorabuena los tahures y demás gente non sancta con esas mansas teorías que reniegan de la persecucion de las ideas! Ya se conoce.

Lástima que no dispongamos de más espacio para seguir paso á paso al articulista democrático. Allá vá ese trozo de prosa del género más progresista que darse puede. ¡Ni que el autor fuera discípulo de Mendizabal!

«Entre las sectas heréticas que más han estremecido la nave de S. Pedro descuella la reforma de Lutero. Fué necesario para agigantar la fama de este fraile que el talento y la fortuna, el génio y la perseverancia constituyeran el patrimonio del gran Carlos V, y que su poder exuberante le impidiera ver la brecha que dejaba abierta en su reputacion de político profundo, sagaz y hábil, al querer ahogar entre sus brazos el atrevido pensamiento nacido en una celda. El cansancio, la impotencia ó el error, acaso conocido, le hizo firmar la paz con los protestantes, despues de causar á la iglesia con su política males sin cuento, contribuyendo á que la dulcámara de la reforma se enredara en las conciencias; y secundado por su hijo Felipe, con todo el fanatismo de la fé, con toda su energia y su talento, ceñido con la corona de dos mundos, acreditó una vez mas la impotencia de la fuerza para luchar con las ideas.»

Sin el fanatismo del taciturno Felipe II pretendiendo ahogar en sangre la reforma, sin la influencia y el poder de su padre llevados al Concilio de Trento, cuyas decisiones quiso implantar en las conciencias con las armas, sin los autos de fé de Juan Huss y Gerónimo de Praga, que prepararon la Alemania para la reforma, ya predispuesta por el decaimiento de la fé debido al señorio de los Obispos alemanes, la reforma de Lutero hubiera caido en el desprestigio de la impopularidad, aun á pesar de la prensa de Gutemberg, que abrió por entonces las puertas al progreso.

Los poderes laicos ceden en la persecucion por motivos de religión; pero la continua teocracia oprimiendo las conciencias cuyos frutos recoge hoy esa teocracia vencida por la libertad conquistada en las titánicas luchas del pensamiento y que tiene de extraño que esa teocracia que perseguia y encarcelaba, que preparaba el tormento y atizaba la hoguera se haya atraído ciertas odiosidades, si es infalible la ley de las represalias? ¿Cómo causar maravilla que confundan los respetos divinos con los derechos humanos, aquellos que por la asociacion de las ideas, ven la teocracia en la tiranía y á Dios en la teocracia? ¿Cómo extrañar que el pensamiento humano tanto tiempo comprimido, se espacie y desentumezca, hoy que alhora el sol de la libertad?»

¡Ja! ¡ja! ¡ja! ¡Y que disparatado está el tal párrafo! No podemos menos de gritar con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¡Viva la libertad!!! Vivaaaaa!!!

Estos ejercicios gignásticos de la garganta son muy higiénicos hasta para *desentumecerse* despues de tanto frio y tantas lluvias; así que volvamos á repetir ¡viva el albor de la libertad! Sobre todo la libertad de despotricar, que es la más sabrosa.

En resumen. Las ideas no se pueden perseguir porque se volatilizan y se escapan; á los que las profesan tampoco se puede perseguir, porque es una iniquidad, y porque luego ellos, que con la persecucion se multiplican, aplicarán ¡ay! la pena del talion, como diz que hicieron los cristianos con los demás. Por eso el protestantismo se propagó en Alemania, porque lo persiguió Carlos V; y en España porque lo persiguió Felipe II con todo el fanatismo de la fé; y en Portugal por la misma razon; y en otras partes como en Inglaterra v. g. se propagó porque la buena Isabel, como la llaman los ingleses, y antes de ella su recatado y honesto padre Enrique VIII lo persiguieron tambien á muerte. Por lo cual presupuesta la verdad de las ideas democráticas es muy de extrañar que no hayan pedido ya al poder ejecutivo español que las ahogue en sangre, á ver si medran y pululan.

En esta opinion estén todos, y en razon la fundo; que si hay tontos en el mundo, también hay Democracias tambien.

No concluiremos estos varapalos sin dedicar un saludo al *póstumo*, que debe estar de mal humor, viendo que hace ya tres números que no le decimos «ahí te pudras.»

Nada H.: no enfadarse, porque no ha sido olvidado ni desatencion; y has de tener en cuenta que no eres tu solo, aunque tu eres y serás siempre el Benjamin de nuestros ojos.

Queremos hoy tomarte de nuevo el pelo; pues sin nuestras caricias, está visto, no puedes vivir, y nosotros no queremos verte *interfecto*, á pesar de tu añicion de matachin.

Entre los mas asíduos colaboradores de *Mandiles* hállase uno muy conocido en Badajoz con el nombre popular de *Nicolason*. Este tal, que hiltana en un *santi amen* un escrito cualquiera para llenar las columnas del *Diario*, nos ha entretenido agradablemente con una quisicosa á que dió el nombre de *Estudio*; el cual estudio versa sobre el teatro antiguo.

Nunca sabremos agradecer bastante la confesion preciosa que hace Nicolason respecto á lo que son él y los suyos, cuando, al concluir aquel trabajo dice: «El cerebro social estaba encerrado en los conventos y en aquellas universidades de teólogos que nos embrutecieron.» Gracias mil, gracias, D. Nicolás, por la franqueza. Es V. digno de que hoy le llamemos D. Nicolás Diaz y Perez; porque si algun dia el *póstumo* se queja de que lo llamamos bruto, con ponerle delante la autoridad de V. queda convicto de que lo es.

Un hombre que se confiesa bruto en toda la extension, es digno de admiracion por su notable franqueza.

Si este calificativo lo extiende á sus camaradas merece que á las vegadas le demos un distintivo.

Don Nicolás—pues justo es que pongamos don á un hombre que tales servicios nos hace—no se contenta con asegurar que él y los suyos están embrutecidos, sino que lo demuestra con evidencia, tanto respecto á si como respecto al *póstumo*, al escribir él y publicar éste las siguientes líneas que preceden á su preciosa confesion.

«Gregorio I mandó quemar las bibliotecas á ejemplo de Omar. Gregorio VII fundó el poder temporal. Inocencio III la Inquisicion (*ya salió*). Alejandro IV impuso la previa censura de los libros. Pio V llenó de hogueras á Europa. Urbano VIII excomulgó el telégrafo y el vapor, creyéndoles artes diabólicas; y el mismo en la *Enciclica Mirari*, de 13 de Agosto de 1832, excomulgó la libertad de conciencia y la libertad de imprenta.» Basta, basta D. Nicolás, estamos convencidos de que V. tiene razon cuando nos dice que está embrutecido, y tambien lo estamos de que alcanzará al *póstumo* su desgracia.

Aquellos de nuestros lectores que carezcan de conocimientos históricos—por mas que creemos que todos entenderán bastante lo escrito—han de tener presente que Urbano VIII el *excomulgador*, al decir del embrutecido *Diario*, del telégrafo y el vapor; murió en 29 de Julio de 1644. ¿Que tal? ¿Se necesita ser bruto para escribir tales cosas! y tambien para pagar los cuartos por esos escritos.

La *Enciclica Mirari* vos es de Gregorio XVI, como quien dice de ayer, pero para el *interfecto* la publicó Urbano VIII 188 años despues de muerto!!!!!!

Estas cosas las escribe el mismo que, con la subvencion de 24.000 reales, si no estamos equivocados, está publicando un diccionario de extremeños ilustres, entre cuyas ilustraciones figura el autor, y suponemos que tambien los generosos diputados de los 24.000. ¡Si serán... inocentes!

SECCION LOCAL.

Hemos recibido un ejemplar del *Compendio de Historia Sagrada*, impreso en Friburgo (Brisgowa) y escrito en aleman por el doctor D. Federico Justo Knecht, canónigo. Esta obrita de 96 páginas con 49 grabados, ha sido vertida al castellano por D. Vicénte Ortí y Lara, y es muy apropiado para las escuelas católicas, y aun para premio á los niños aplicados.

Véndese en la librería de Herder, en Friburgo á 75 céntimos, encuadernado á la holandesa.

Con este compendio hemos recibido tambien un catálogo de libros latinos y en francés y otros idiomas, en que figuran obras tan notables como las siguientes:

Acta et decreta sacrorum conciliorum recentiorum; *Theologia Moralis*, por el Padre Agustino Lehmkuhl, de la Compañía de Jesus; *Institutiones Philosophiæ Naturalis*, por el Padre Pech, de la misma Compañía; *Controversiarum de divina gratia*, por el Padre Schummaum, siervo de Jesus, y otras muchas de reconocido mérito, que hacen digna de recomendacion la casa editorial de Mr. Herder.

Tambien ha visitado nuestra redaccion *La Tesis*, periódico católico de Salamanca, cuyo título indica bien claro su proposito: Sea bien venido nuestro apreciable colega, con el cual gustosos establecemos el cambio.

Nuestros suscritores de la capital recibirán inmediatamente un ejemplar de *La Inquisicion*, y los de fuera de la Capital los irán recibiendo á medida que se presenten ocasiones propicias por las razones indicadas en otro lugar de este número.

SECCION DE ANUNCIOS.

Interesante al público.

El antiguo y acreditado almacén de muebles y camas de alquiler, guitarras y abanicos, situado antes en la calle del Granado, núm. 15, y conocido con el nombre de «Viuda de Brazos y Sobrino», se ha trasladado a la calle del Pozo, núm. 6, donde espera complacer a su numerosa clientela con el esmero de costumbre y bajo la razón social de «Fernando Cabanillas y Moreno»

En dicho establecimiento se compran y venden muebles usados.

TRATADO TEÓRICO Y PRACTICO

DE CÁLCULOS MERCANTILES Y OPERACIONES DE BANCA

por

D. Emilio Rodero de la Calle,

OFICIAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

SEGUNDA EDICION.

Obra de gran utilidad para los que se dedican a operaciones mercantiles.

Premiada por el Ministerio de Fomento.

Se halla de venta en la portería de la Sucursal del Banco de España, Arco-Aguero, 12, al precio de 15 pesetas.

TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óvalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente a iglesias.

Cerrado los días festivos.

Trozos selectos de AA. clásicos, latinos, sagrados y profanos ordenados y anotados por D. Francisco Franco y Lozano y D. Rafael Lama y Leña, catedráticos en los Institutos de Badajoz y Cabra. Hállase de venta la 2.ª edición de esta obra al precio de 7 pesetas ejemplar en la calle de Arco-Aguero núm. 7; y en Cabra, Priego 45.

Fernando y Alfredo Villanueva, fundidores de campanas, ofrecen sus servicios a los Sres. Curas de esta Diócesis en la ciudad de Trujillo, donde tienen su establecimiento.

PREPARACION

para las próximas convocatorias de Topógrafos y de Estadística.

Clases de estudio y repaso para los alumnos de segunda enseñanza.

Aritmética mercantil, partida doble y cambios.

Idiomas francés, inglés y alemán.

6.—Plaza de San Andrés, núm. 6.—Principal.

ALMACEN DE PIANOS,

ÓRGANOS, MÚSICA É INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES PARA BANDAS Y ORQUESTAS DE

ANTONIO COVARSI,

casa fundada en 1874 por D. Federico Conde

UNICO DEPÓSITO DE PIANOS EN LA PROVINCIA DE LA FÁBRICA DE LOS SRES. RAYNARD Y MASERAS DE BARCELONA.

Efectos de venta en este establecimiento a precios de fábrica.

Órganos y armoniums de los Sres. H. Christophe y Etienne, de París.—Pianos españoles, alemanes y franceses.—Arpas de Erard, de París.—Instrumentos de madera, de metal, de cuerda y de percusión.—Precioso surtido de guitarras, bandurrias, cítaras, violines, violas, violoncellos y contrabajos.—Accesorios de todas clases.—Surtido grande de cuerdas, nacionales y romanas para los instrumentos anteriores, a precios baratísimos.—Música y obras para piano al precio de la casa editorial de D. Antonio Romero y Andía, de Madrid.—Se venden pianos a plazos y se cambian usados por nuevos.

Esta casa se surte directamente de las fábricas nacionales y extranjeras más acreditadas y facilita por los mismos precios que otras, instrumentos mucho más superiores.

Se remiten catálogos gratis a quien los pida.

NOTA. Los pedidos de instrumentos y música se sirven; pero han de venir acompañados de su importe en letras de fácil cobro a la orden de Antonio Covarsi.—Esta casa se encarga de pedir toda clase de música, pianos é instrumentos que no contenga su establecimiento, para lo cual posee modelos y precios de las fábricas más acreditadas de España y del Extranjero.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Comisiones, consignaciones y tránsitos.—Representante de varias empresas de vapores a América.—Agente de aduanas de la Compañía de los ferrocarriles extremeños.

Soledad, 25, Badajoz.

LA SAGRADA BIBLIA.

Vulgata latina y su traducción al Español por el Ilmo. Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Scio. Cronologías del P. Fita de la Compañía de Jesús, Comentarios y Vindicias de los autores más recientes, arreglada para LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA, bajo los auspicios y aprobación del excelentísimo é ilustrísimo Sr. Obispo de Barcelona Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

La obra se calcula constará de 8 tomos de 400 páginas, 4.º mayor, al precio de 16 reales tomo. Empezará la publicación en Enero próximo. Véase el Boletín mensual de la referida Biblioteca (Barcelona, Angeles, 14) y el Cuaderno-Muestra que al objeto se ha repartido a todos los suscritores, corresponsales de dicha casa editorial y a la mayor parte de los periódicos de España.

El corresponsal de dicha casa, en esta Ciudad y Provincia, es D. Antonio Rodriguez y Gonzalez, calle San Juan, núm. 48; a quien podrán dirigirse todos los pedidos y reclamaciones.

LA ECONÓMICA.

CALLE DE SANTO DOMINGO, NÚM. 47.

Colores, Aceites y Barnices.

Pinturas en todos colores preparadas para pintar, en botes de un kilo y de dos; además por arrobas, medias y cuarto de arroba, según nota de la casa.

Barniz alemán para suelos, a 10 reales bote de tres libras.

Cemento Portlaut, azulejos y mosaicos finos.

Casimiro Gonzalez,

AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS.

5, SAN BLÁS, 5.—BADAJOZ.

Representaciones de Ayuntamientos y de particulares.

Consultas sobre procedimientos administrativos.

Confección de trabajos estadísticos.

Asuntos eclesiásticos.

Constructor de órganos.

D. Manuel María Gonzalez, ofrece sus servicios a los señores Curas párrocos y corporaciones que le honren con sus avisos.

Se reconstruyen por antiguos que sean, aumentándoles los teclados, poniéndoles toda clase de registros de lenguas a las fachadas é igual al interior, con una rebaja de precios imposibles, ó sea a mitad de los precios acostumbrados.

Se hacen secretos de nueva invención, con los cuales el profesor sin mover las manos del teclado, pisando un solo botón hace sonar todos los registros de lenguas que estén a la fachada, ó el que guste a su voluntad, causando un efecto admirable, formando el elaro oscuro con tanta perfección y facilidad, como se hace en un piano.

Se ponen contras de todos calibres.

Su casa Fregenal, Ruda 9.

LA REJA DE ORO.

TALLER DE DORADOR Y PINTOR

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras.

No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.

Se hacen marcos muy baratos.

UN LIBRO DE TEXTO.

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.

Colección de artículos publicados por EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Un tomo en 8.º mayor de más de 300 páginas.

Se vende franco de porte por una peseta en la administración de nuestro periódico, Lagares 6.

PIANOS USADOS.

Se hallan de venta dos verticales a precios arreglados. Para detalles dirigirse a D. Antonio Covarsi, calle de la Soledad, número 25, Badajoz.

En este almacén se ha recibido un buen surtido de acordeones y armonios para capillas y salones.

ODDO DE LA PERSONA

DE HERRINGS Y COMP. — PARÍS.

RESTAURADOR DEL CABELLO.

Único usado por el Zar de la Persia, la Reina de Inglaterra, el Sultán de Turquía y las damas elegantes de todos los países.

Hace nacer y crecer el cabello, fortifica la raíz dando a los tubos capilares la fuerza y vigor de la juventud.

PRECIO: 12 rs. frasco.—Único depósito en Badajoz, Farmacia de D. Mariano Ordoñez, Río, 5.

D. Francisco Coll,

PRESBITERO, ORGANISTA 1.º DE ESTA CATEDRAL Y ANTIGUO PROFESOR EN BARCELONA,

ofrece sus servicios en la enseñanza de solfeo, piano, armonía é instrumentación.

Melchor de Évora, 20, bajos.

CON PRIVILEGIO.

AGUA DE LEMERY

INSTANTÁNEA,

para teñir de negro ó rubio los cabellos y la barba.

—«»—

Frasco 8 y 16 rs.

—«»—

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

Único punto de venta en Badajoz, farmacia y droguería de Camacho, y en las principales farmacias de Francia.

Manera de emplearlo.

Agítase el frasco, después impréguese bien una pequeña brochita y frótase con ella los cabellos ó la barba. Una vez seco el pelo se lava perfectamente con jabón frotándose con una tela de lienzo.

Se obtiene el resultado con suma facilidad, después basta una ó dos aplicaciones por semana a la raíz.

CENTRO GENERAL DE SUSCRICIONES a obras de lujo y económicas. Libros rayados y papel pautado.

Se hacen tarjetas, membretes y papeletas de felicitación y enlace.

Pedro Gonzalez Neira, Soledad, 15.

Carpintería de Federico Castilla.

Se construye toda clase de vidrieras y cierrro de cristales, con cristales, a precio económico. Calle del Río, número 8.

Mangas Americanas para

regar, trasegar y para bombas de incendios, mangas de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia.

Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.